

# 新任教授紹介

(記事：米岡英治、龍崎冷華)

## 久保 隆弘 教授 Professor Takahiro Okubo



● 専門分野  
…… 主として、製造業の経営戦略とマーケティングです。企業の戦略的マネジメントの事例研究に関心を持って調査しています。

● 前職  
…… 製薬会社の企画部門で経営計画の策定や社内プロジェクトのまとめ役を行っていました。その後、経営コンサルタントとして、100社以上の企業で様々な案件の経営指導を行いました。

…… 山口大学のMOT (技術経営) 大学院で、経営戦略、マーケティング戦略を担当。授業はほとんど自作のケーススタディです。経営書の執筆も長く続けています。

● 仕事で最もやりがいを感じることは  
…… 自分が教えるなかで、学生が既存のビジネス概念を抜かして、新たな枠組みを発見してくれることでしょうか。

● 趣味  
…… 余暇は本の執筆に大部分を充てています。  
…… 気晴らしは4輪駆動の愛車でのドライブやアウトドアライフです。

● 立教大学の印象  
…… 昨年、立教大学と同じく聖公会に所属する聖路加国際病院の本を出版して(「リーダーは95歳」ダイヤモンド社)、日野原重明先生などと親しくさせていただく中で、人間主体の組織という印象を持ちました。同じ雰囲気か立教にもあります。驚の絡まる校舎が印象的です。

● どのような授業やゼミを行いたいと考えられていますか?  
…… ケースメソッド方式で討議中心の活性化した授業を行いたいと思います。ビジネスの現場感覚での意思決定やマネジメントの実際や成功要因を学生に学んでもらい、不確実な未来への正しい扉を開ける能力を養ってもらえればと思います。…… ゼミでは、自らが押し付けるのではなく、個々人の能力を最大限に伸ばす後押しができればと望んでいます。

## 笠原 英一 教授 Professor Eiichi Kasahara



● 専門分野  
…… 少し広くとらえますと、経営戦略論やマーケティングがドメインです。特に産業財マーケティングを重点的に研究しています。

● 前職  
…… 外資系の投資銀行でファンドマネジメント、その後、大手の総合研究所に移り、産業政策に関する研究および民間企業に対する戦略やマーケティング、マーケティングリサーチを中心とした分野でコンサルティングを行っていました。

● 仕事で最もやりがいを感じることは  
…… 実務で問題意識を持って立てた仮説が、実証研究によって正しいと検証された瞬間です。このような時は実学としての経営学を専攻してきてよかったと思います。

● 趣味  
…… ヨットは学生時代から、特にレース活動に熱を上げています。あとは、ラテン文化研究、とくに音楽や舞踊です。

● 立教大学の印象  
…… 都心型の立地、キャンパス環境、適正規模、学生さんの質、ファカルティのやる気等を考えると大変高いポテンシャルを持っていると思います。

● どのような授業やゼミを行いたいと考えられていますか?  
…… 現場感を大切にしながらも、きちんと理論として語ることで、経営のプロフェッショナルの育成に貢献できたらと思います。ゼミでは、実務に役立つ理論研究を進めていく場を提供できたらと思っています。プラクティカル・アカデミズムが基本コンセプトです。

# ビジネスデザイン研究会 春合宿 in 蓼科

(記事：阿部麻須美)

毎 年恒例となつているBD研究会主催の春合宿が、前BD研究科委員長の亀川教授と五期生・六期生の総勢十四名の参加により、三月十五日(土)～十六日(日)の二日間にわたり開催されました。今回は六期生小倉賢治さんのご厚意により会員制リゾート施設「東急ハーベストクラブ蓼科ANNEX」に滞在。



初日の午後は合宿のメインイベントである勉強会。MBAの必須科目「コーポレートファイナンス」をテーマに亀川教授に講義をお願いしました。新古典派経済学の備格理論を皮切りに、資本市場、PBR、NPVやIRRなど発展的な二五〇分にわたる講義でしたが、少数数のアットホームな雰囲気だったこともあり、参加メンバーにとって、じっくりと考えながら本質を理解する貴重な学習の場になりました。勉強会の後は、ハーベストクラブ本館のレストランでイタリアン会の会食。ワイワイと頂くコース料理のお食事は、いつもの池袋の居酒屋と勝手が違ってかなりノールな雰囲気。「たまには、こんなのもいいよね」と和やかなディナーを楽しみました。

その後、メンバーのお部屋で二次会となり、亀川教授を囲んでのファイナンス講義延長戦や、参加メンバーの恋愛談義(?)にも花が咲き、充実した夜が更けていきました。



二日目はみんな南信州観光。蓼科ビラテイスロープウェイで標高約二〇〇mまで登り、雪山を背景に記念撮影。修学旅行気分です。楽しいひとときを過ごしました。BD研究会主催の合宿は、次回九月の開催を予定しています。先の方や院生同士の親睦を深めることのできる貴重な機会ですので、皆様方の積極的なご参加をお待ちしています。

## 六大学野球を応援してきました

5/11(日)。ビジネスデザイン研究会と各種研究会合同主催による春新歓イベントの最後として、六大学野球「立教VS明治」の試合を観戦してきました。

試合は最終回までリードされていたものの、最後の最後に同点に追いつき、結果は9回、2対2の引き分けとなりました(神宮球場で六大学野球の終了後にプロ野球の試合が予定されている時は、六大学野球は9回で終了になるそうです。筆者は初めて知りました!)。5月とは思えない程肌寒い中での観戦でしたが、立教スタンドは応援団、チアリーダー、学部生、OBOG、もちろん我らBD院生など、最終回は声が嗄れるほど応援歌を歌い熱く盛り上がりました!立教の野球観戦は本当に楽しい。一度行って見ることをお勧めします。(記事：福田三成)



真剣にグラウンドを見つめるBD研究科の面々

## 編集後記

◆ 情けは人のためならず…、ROI…、うーむ。良くないなあ。(おじいちゃん)

◆ ビズコムに7期生も加わって賑やかになってきました。今回、研究会活動を担当しましたがOBの参加も活発で感心!私も修了しても(出来る?)研究会は続けたいと思っていますが…。(下地芳郎)

◆ 今回のお役目の一つが松井教授インタビュー。しっかりと聞いてこなくては、と緊張感で行って来ました。でも、先生の話が理論的で分かりやすかったため助かりました。ホッ。(小野陽子)

◆ ある院生のブログには「必要最低限の単位として」「クラブ活動的な事はない」と思っていたのに、逆のことしてる。というような記事が。そう思っていた私も同様の事態になっております…。活動し杉(バクっちゃった)(プロミッチ)

◆ MBAの勉強ってこんなのだと全く分かってきました。論文はまだだ、全然覚えてないです。心配するなら、手を動かしてとんとん書けと言われたことを思い出しつつ。(チェハンラ)

◆ 論文があ〜、ビズコムがあ〜、講義があ〜、仕事があ〜。叫びまくり、モノ投げまくり?ながら春が過ぎていきました。ああ、冬眠し過ぎ…。(くま)

◆ 先日、ちょっと飲みすぎて、隣の駐車場で眠っているところを近所のおばちゃんに見えられました…。(星幸恵)

◆ 伊藤種一さんの話は、すごかった。「自分の好きな人たちと自分をHAPPYにする」こんな単純なことが、なぜ出来ないのだろう…えっ?充分HAPPYにみえる?(龍崎冷華)

◆ 私は右肩上がりの成長を維持しているようです。最近では会う人会う人に太った?と聞かれます。今後の修論での心労で痩せることを願いつつ、今日も三食十おやつ十昼寝十夜更かしをしよう…。(米岡英治)

◆ 前期は履修多めで頑張っている方も多いいと思います。会社と学業に忙しさが増えますね!ここで一句「多忙でも 仲間がいるよ 大学院」宜しくお願いします。(酒向厚史)

◆ 7期生が入学して、こんな私でも上級生になりました。知的な先輩を気取る予定だったが、宴席での記憶喪失が頻発…。いるんな意味で、不確実性もしっかり対処できるMBAを目指しています。(ますちゃん)

◆ 1年自も大変だと思っていたが、2年目はさらに大変だ。最近、周りの人たちのやさしさがほっと身にしみています(涙)これからもみなさまよろしくです。(小暮早苗)

◆ 来年の今頃は何をしているのだろうか?と最近考えることが多い。辛く苦しい毎日はさすが、大学中心の毎日が充実してい

る証しなのだろう。そんな今日も、深夜の課題作成。眠い。(加藤彰)

● 飾らない性格、ハッキリしたものいい、噂話大好きだ、自分の失敗談は大好物、歩く東スポといわれたことがある。これらの要件を満たすとあなたも愛される男らしさを発揮できます。さてだれのこと?(番外編)

立教大学大学院 ビジネスデザイン研究科  
「BizCom」VOL.30  
2008年6月20日発行

発行責任者：庄司貴行  
編集長：小野陽子  
副編集長：阿部麻須美 今井晃 加藤彰  
原島なほみ  
編集委員：小暮早苗 酒向厚史 下地芳郎  
チェ・ハンラ 福田三成 星幸恵  
米岡英治 龍崎冷華  
デザイン：作山博美  
印刷：藤原印刷株式会社

◆ 「BizCom」次号の発行は2008年10月の予定です。  
● 本誌掲載記事の無断転載を禁じます。